

DE ACTUALIDAD

Plagiando a Maura.

Mañana se reunirán en un banquete los ministros de la Corona para solemnizar el aniversario de la constitución del actual Gobierno. El presidente del Consejo se ocupa de una iniciativa del jefe del partido conservador.

Fue el Sr. Maura quien en 1904, siendo por vez primera presidente de un Gobierno, pudo reunir a su mesa, al cabo de un año de mandato, a todos los ministros que le habían acompañado en el poder. Después, en 1907 y 1908 el Sr. Maura festejó con sendos banquetes los aniversarios de la formación del Gabinete conservador que aconsejó a la Corona hasta Octubre de 1909.

Estas solemnidades políticas se diferencian casi tanto como los partidos conservador y liberal y como sus respectivos jefes, porque con el Sr. Maura han celebrado el aniversario de un Ministerio los mismos ministros llamados el primer día a gobernar, mientras con el Sr. Canalejas se reunirán mañana sólo cinco consejeros de los ocho que con él juraron el cargo en Febrero de 1910.

De esa comedia que se anuncia para mañana se podrá decir con fundamento que entre los concurrentes no son todos los que están ni están todos los que fueron. Porque algunos de los actuales ministros tienen *jellatura* y, apenas entrados en el poder, ya dan origen a rumores de crisis. Y en cuanto a los tres colegas de cuyos servicios ha prescindido recientemente el jefe del Gobierno, ¡cuálquiera adivina donde tendrán su pensamiento a la hora presente!

Pero en fin, con el banquete anual de los ministros se copia a Maura, ya que no se le pueda imitar en otras cosas más útiles al país; y se contraen nuevos méritos para pasar a la historia con el sobrenombre de plagiario que será el que mejor cuadre a las aptitudes del insigne Canalejas.

Comisionados.

Hemos leído con atención estos días la prensa ferrolana para ver si informaba al público del resultado de las gestiones practicadas por la Comisión popular que acaba de regresar de Madrid.

Nuestra curiosidad no ha sido satisfecha. Sabemos que los distinguidos comisionados se hacen lenguas de la afabilidad de los personajes políticos con quienes han celebrado frecuentes entrevistas y de los excelentes propósitos de que está animado el Gobierno para servir los intereses morales y materiales de la vecina ciudad departamental.

Una vez más se repite que las obras del ferrocarril a Betanzos tocan a su término y que no transcurrirá el presente año sin que la línea sea públicamente inaugurada.

Palabras, promesas y pronósticos halagafios no escasean nunca y menos podrían faltar en ocasión como ésta en la cual el Gobierno, por indiferentes que le sean los problemas ferrolanos, tenía que aparentar gratitud por las consecuencias de la última elección parcial.

Pero os contos non enchen, como suelen decir socorramente nuestros conterráneos cuando se les quiere seducir con retórica vacua. Y lo único positivo que se advierte es que la comisión del Ferrol ha ido a Madrid, banquetes con personajes, hizo consumo de proyectos y retornó a los lares con las manos vacías.

Ahora tenemos los coruñeses en iguales andanzas a una Comisión local a la que deseamos la más próspera fortuna. Y observando lo que ha ocurrido de la del Ferrol, nos asalta el temor de que los trabajos y sacrificios de nuestros convecinos corran análoga suerte.

Para oír protestas de amor a nuestra ciudad y ofrecimientos sincerísimos de interés por su mejoramiento, no sería menester ir en caravana a Madrid ni a parte alguna; y sospechamos que, si Dios y los comisionados no lo remedian, a eso y a divertirse unas mitajitas va a quedar reducida por el momento la misión atribuida a los distinguidos viajeros.

POR ESOS MUNDOS

Al abrigo de las balas.

Un joven alemán, empleado de administración, Mr. Schaumann, acaba de inventar una coraza para balas, de una seguridad tal, que el ministro de la Guerra de su país se ha admirado de ello y ha hecho todo lo posible por celebrar una *interview* con el inventor.

Señalado el día de la prueba, se llevó a efecto ante numerosas personalidades, que quedaron altamente satisfechas. El mismo Sr. Schaumann, protijado de su coraza, se prestó a servir de blanco.

Nuestros policías deberían ir provistos de tal coraza para estar al abrigo de los revólvers de los desalmados.

Incidente diplomático.

Ha surgido un incidente diplomático que parece va a dar mucho juego entre Bélgica y Holanda. Los habitantes de un pueblecito limítrofe no quieren seguir siendo holandeses dirigiendo a la patria de la señorita Beulemans emocionantes solicitudes para obtener la transferencia de todo el pueblo de Bélgica.

La iglesia de Gasterlé, sus escuelas y calles están totalmente abandonadas por el Gobierno neerlandés, razón por la que todo el pueblo aspira a la gloria de ser belga.

¿En qué parará el conflicto?

Progresos feministas.

Cada día aparece un nuevo progreso feminista. Una gran casa de banca americana acaba de confiar la dirección de su caja a miss Boynton. Hace siete años que esta joven debutó en la banca y ya es una de las principales colaboradoras de su patrón.

Seguramente miss Boynton llegará a ser la directora de una empresa bancaria. No es el primer caso de una mujer que ha demostrado notables disposiciones para los asuntos financieros.

La princesa Valdemar dirigió personalmente durante muchos años, considerables capitales depositados en sus oficinas de Copenhague.

Máquina de escribir silábica.

La máquina de escribir representaba ya un maravilloso progreso y ahora nos anuncian su perfeccionamiento, con lo que podrá proporcionararnos mayores servicios.

Es la nueva máquina que imprimirá sílabas en lugar de letras, de manera que podremos rivalizar en rapidez con la taquígrafa.

Su teclado, que es parecido al de las máquinas ordinarias, llevará además de las que éstas actualmente tienen, cuarenta y ocho teclas silábicas.

que estarán combinadas para cada idioma de manera que representen los grupos de letras más usuales. Así, un dactilógrafo ejercitado podrá escribir una palabra de diez letras con solo tocar tres ó cuatro teclas en lugar de diez, lo que representa una gran economía de tiempo.

Los que hasta ahora tenían que valerse de un taquígrafo para despachar su correspondencia y asuntos, podrán suprimir en lo sucesivo este intermedio, dictando directamente al dactilógrafo.

Esta ingeniosa invención se debe al doctor Müller de Frankfurt, y las primeras máquinas serán ensayadas en el parlamento inglés para el servicio de la prensa.

El baile de la Prensa

El poco tiempo con que ha sido preparado este festival a beneficio de la Asociación de la Prensa no es obstáculo para, que desde luego, y a pesar de faltar a un 15 días para su celebración, se pueda asegurar que resultará un éxito brillante.

Apenas se anunció el baile, ya la demanda de localidades es tan grande, que la Junta directiva de la Asociación se ve apurada para cumplir todos sus compromisos.

Las sociedades *Nuevo Club, Sporting Club y Reunión de Artesanos* contribuyeron generosamente a la mayor brillantez del baile, poniendo a disposición de los periodistas cuantos efectos puedan necesitarse para adorno de la sala del Teatro.

En estos tres centros de recreo se expendieron a sus respectivos socios los billetes para el festival, al precio de dos pesetas los de caballero y una peseta los de señora. En estos últimos se consignó el nombre de la persona bajo cuya garantía se expendían.

Las demás localidades tendrán los mismos precios que en el baile celebrado el año 1908, ó sean 30 pesetas los palcos principales y 15 los segundos, y una peseta las delanteras de tertulia y de galería.

De los artistas a quienes se ha dirigido la Asociación solicitando que pisen panderetas para regalar por socios entre las señoras, ni uno solo se negó a ello; de modo que serán 20 las obras de arte que se han de sortear, entre las cuales figurar, como ya hemos dicho, las de Cecilio Plá, Solomayor, Llorens, Navarro, Sabarot, Morelli, Miguel y Castaño que se irán exponiendo al público a medida que se recibían.

Entre la gente joven, la que baila, el entusiasmo por esta fiesta es muy grande, y a juzgar por lo que se habla de ella, la noche del 23 estará el salón como en sus mejores días.

Todo hace, pues, presumir que el baile será de los que dejen recuerdo en la Coruña.

VIAJEROS

Están en la Coruña el diputado provincial don Celestino Arago Ordoz y D. Manuel Miñones.

Salen hoy para Padrón, el expresidente de la Diputación provincial D. Ramón Tojo, y para Puentes, D. Andrés F. Corral y Pico.

Mañana saldrá para Madrid el abogado don Ramón Almoyra.

Regresaron de Madrid el abogado D. Manuel Casás y el comerciante D. Fernando García Franco.

En el rápido de ayer salieron para la Corte el presidente de la Diputación provincial D. José María Ozores y el vocal de la Junta de Obras del puerto D. Dionisio Tejero.

De regreso de Lugo, donde se hallaban instruyendo varios sumarios sobre delitos electorales cometidos en Becerreá, llegaron ayer a la Coruña el magistrado de esta Audiencia D. Justino Fernández Campa y el escribano del Juzgado D. Juan Caval.

Saló ayer tarde en automóvil para Santiago el gobernador civil de esta provincia Sr. Romero Donalle, acompañado de su distinguida esposa.

Permanecerá allí algunos días.

EXAMENES DE GUARDIAS CIVILES

Anteayer dieron comienzo en el cuartel de la Guardia civil los exámenes anunciados para cubrir entre individuos del benemérito instituto las 18 vacantes de cabos que se supone que existirán en dos años.

Preside el Tribunal el coronel D. Nicomedes Benavente, y como vocales lo forman los tenientes coroneles D. Primitivo Romero y D. Graciano Miguel Alegre y los comandantes D. Juan Núñez y D. Luis Kaiser.

Terminarán los exámenes el próximo día 12, en que se verificará la votación definitiva para designar a los aspirantes que han de ser propuestos a la Dirección general del cuerpo a fin de ir cubriendo las vacantes que ocurran durante los dos años mencionados.

CRÓNICA JUDICIAL

Homicidio por imprudencia

A las doce y media de la tarde terminó ayer el juicio de la causa contra Rogelio García Miramontes por homicidio del niño Manuel Lata.

El presidente de la Sección de Derecho, señor Arguch, hizo un breve é imparcial resumen de las pruebas y formuló tres pre-untal al Jurado. Tendría la primera a averiguar si los hechos se habían realizado en la forma descripta por el fiscal; la segunda, hecha por el Tribunal en virtud de la facultad que le concede la ley, tenía por objeto dar facilidades al Jurado para condenar sin rigor extremado, pues se refería a la intención del procesado, y la tercera aludía a la menor edad de éste.

El Sr. Hernández se opuso a que se formulase la segunda pregunta, fundado en que ni se había alegado la imprudencia por ninguna de las partes ni la prueba se había encaminado a demostrarla. El defensor Sr. Wais reconoció la facultad del Tribunal para hacer a los jueces cualquier pregunta que no agrave la calificación, pero dijo que no tenía inconveniente en que se accediese a la pretensión del ministerio público.

La Sala, no obstante, la denegó, retirándose el Jurado a deliberar.

Su veredicto declara que Rogelio García pudo haber cometido el delito por imprudencia en el manejo del arma, pero nunca con ánimo de matar a su compañero.

En vista de esto pidió el fiscal que se condenase al procesado a la pena de dos años de prisión correccional y a pagar la indemnización de 1.500 pesetas.

El defensor entendió que el veredicto era de incapacidad porque el Jurado no afirmaba que su patrocinado hubiese realizado el delito, sino que pudo haberlo ejecutado, lo cual no es lo mismo. Solicitó, sin embargo, para el caso de que el Tribunal no lo estimase así, que se aplicase la pena en el grado mínimo, ó sean cuatro meses y un día de arresto mayor, por existir en favor del reo la circunstancia atenuante de ser menor de 18 años.

Y la Sala, de conformidad con esta pretensión, condenó a Rogelio García a la pena pedida por su defensor y a la indemnización solicitada por el fiscal, declarándole además de aho no el tiempo que llevaba preventivamente preso, por lo cual fué puesto en libertad.

El Sr. Hernández, que formuló protesta por la negativa del Tribunal a retirar la segunda pregunta, se propone interponer recurso de casación por quebrantamiento de forma.

UN ABOGADO DE POBRES.

EL NOROESTE se vende en Madrid en el Hicose de Lerin, Alcalá, frente al Teatro de Apolo.

CRONIQUELLA

PAÍS DE MENDIGOS

Entre las muchas frases que en su vida hizo el pequeño político aquel que se llamaba D. Antonio Cánovas del Castillo, pasaron a la historia dos muy famosas: «Que los franceses son unos espafíoles con dinero», y «Que España es un país de mendigos».

La primera contiene una positiva adulación para los franceses, que tienen dinero, es verdad, pero que, con dinero ó sin él, son mucho más feos que los españoles.

Pero la segunda es una verdad como un templo. Se cumple tan a la perfección el refrán de que «el que no llora no mama» que todos, altos y bajos, grandes y chicos, ricos y pobres, se pasan la vida pidiendo y llorando a coro.

¿Qué más da pedir un limosna que una recomendación para deber algo al favor? Todo es impetrar la caridad y la benevolencia. No hay aquí de decir: Yo sé hacer caso, merezco lo otro; que me lo déa.

No; todo se pide por favor, y hasta para reclamar que le devuelvan a uno lo que le cobran de más, se usa la fórmula mendicante de «es gracia que espera de la reconocida benevolencia de V. S.».

El pobre de solemnidad, el andrajoso, pide limosna en la calle: el de menos solemnidad, llamado así porque va mejor vestido, pide dos pesetas para poner un telegrama: el vicioso necesita siempre cinco duros porque su mujer está de parto: el que perdió su tiempo abriendo la boca a la marca pide un destino que tenga muy poco que trabajar y muy mucho que cobrar: el ladrón pide que le perdonen, sin reparar en que antes tomó por la mano: el vanidoso pide una condecoración: el rico que cosecha aceite pide que se suprima la contribución sobre los olivares, y el que elabora vinagre pide que se declare obligatorio el uso de la ensalada. Y hasta por pedir, es necesario pedir a la novia antes de contraer el cruento vínculo del matrimonio.

Por todas partes la mano extendida demanda gracia, aunque en realidad solicite justicia. Sin duda por eso tiene tal nombre doble el ministerio de las prebendas y de los juzgadores.

Si reflexionamos un poco sobre estos particularidades, habremos de convenir en que los mendigos de la primera categoría, los andrajosos, son los que tienen verdadero derecho a pedir y lo ejercitan además de una manera franca y noble. Pero los mendigos de las restantes clases protestan alaridos del abuso y piden a gritos su reclusión por molestos, por antieéticos y nauseabundos. *Dixit a sartén ó pole, vaite d'ahí que me lucas.*

Podrían pasar estos escrúpulos y repulgas si en España hubiese, como en Alemania, establecimientos donde los pobres pudiesen comer y dormir gratuitamente. Pero aquí no, porque el asilarse es pena de pérdida de libertad y no hay derecho a imponerla. «Al que no tiene, el rey lo hace libre», decían en la antigüedad para significar que nadie era preso por deudas. Y ahora se pretende por tratar de contraerlas sin dolo y sin engaño; por pedir, ó sea contraer a lo sumo una deuda de gratitud.

Chillaron días atrás los periódicos de Barcelona, Bilbao y otras provincias, protestando de que les enviasen de la Corte remesas de mendigos naturales de todas partes menos de aquellas ciudades. La prensa afecta a la democracia ambiente replica diciendo que el tal éxodo fué voluntario y que cada mendigo salió para donde quisiera.

¡Bueno, bueno!

Ayer llegaron a la Coruña once de estos desventurados. El cupo era de veinte, pero nueve se escaparon por el camino, lo cual prueba hasta la saciedad que venían muy a gusto para esta lústru población.

El hecho es verdaderamente notable. Los nacidos en Madrid tienen el privilegio de ser compatibles en todos los cargos y hasta de disfrutar varias prebendas simultáneamente. El municipio de Madrid recibe una subvención por capitalidad. Y, ahora, Madrid, se sacude las pulgas enviando a provincias a los infelices que turban la vida cortesana implorando la caridad por amor de Dios.

Hubo un tiempo en que a los vagos sospechosos se les paseaba de punta a punta del reino por tránsito de la Guardia civil, para que se extrañasen de puro aburridos.

Hoy se hace lo mismo con los pobres de solemnidad, para que no rompan el cuadro estético.

¡Viva la libertad! Y esto lo hace un país en que todo el mundo vive de pedir.

Equis.

Galicia

VIGO

En la comandancia de marina de aquel puerto han sido aprobados para fegoneros habilitados de maquinistas Serafín González, de esta capital, y Emilio Rosales, de Pontevedra.

El Circulo Mercantil ha nombrado nueva junta directiva, de la cual forman parte como presidente D. Antonio González Castro y como secretario D. Angel Bernárdez.

Para socorrer a las familias de los naufragados de la lancha *Pilar*, de Bayona, van recaudadas 1.523 pesetas.

El comandante y el segundo comandante del acorazado italiano *Roma* han ido en automóvil a Pontevedra y María, visitando el histórico castillo de Mos y regresando en el mismo día a Vigo.

La Sucursal del Banco de España en aquella ciudad ha tenido durante el año último un beneficio líquido de 152.281'40 pesetas, menor en 22.032'19 que el alcanzado en 1909.

ORSENE

El sacerdote orenseño D. Eugenio Marquina ha sido nombrado arcediano de la catedral de Málaga.

La comisión organizadora de los festejos de las Marzas de Celanova hallase en tratos con la banda municipal de Orseña para que amenice las próximas fiestas.

La Junta diocesana de la ciudad de las Burgas, presidida por el Obispo, ha acordado derribar el muro que estaba en litigio con el Ayuntamiento.

El arquitecto de la diócesis informó que la demolición debe llevarse a cabo para evitar las consecuencias de un derrumbamiento y las molestias que ocasionará la clausura de la calle.

El obispo comunicó este acuerdo de la Junta al alcalde.

En la fiesta de San Blas que se celebró en la parroquia de San Claudio, ayuntamiento de Leiro, hizo explosión en el suelo una bomba de las que se disparaban al aire, hiriendo en una mano a Bernardo López. Este fué conducido al hospital de Orseña, donde hubo que apuntarle el miembro lesionado.

RIBADAVIA

Debido a las gestiones del diputado por aquel distrito Sr. Merelles, se ha concedido por el Estado una subvención de 15.000 pesetas para las aceras de la villa de Ribadavia. Las obras comenzarán en breve.

En una fiesta celebrada en Prado fué herido con arma de fuego el joven de 19 años Jaime Mato González, por otro joven vecino de Layas, en el Ayuntamiento de Gentle.

PONTEVEDRA

Durante los próximos Carnavales recorrerá las calles de aquella ciudad una comparsa titulada «Los expatriados de Lisboa».

Un horrible incendio ha reducido a cenizas la fábrica de harinas Molinera Eléctrica, calculándose las pérdidas en muchos miles de duros.

Asesgará un periódico de la ciudad del Lérez que es un hecho la construcción de un tranvía eléctrico entre Pontevedra y Marín, mejora que estará terminada en los primeros meses del año próximo.

Los que muoran:

En Santiago, el médico oculista D. Francisco del Río Cortizo.

En el Rosal, el industrial D. Rafael Alvarez Rodríguez, padre del coadjutor de Santiago de Vigo D. Serafín Alvarez.

En Pontevedra, D.ª Ester Tiscar.

En Penedelaldea, D.ª Rosario Barros, madre del abogado de Galdas D. Modesto Martínez.

En Lugo, D. Juan María Vázquez Castelo.

En Redondela, el comerciante D. Gastor Garrido.

En Vigo, el anciano D. Juan Francisco Pérez Parlo.

En Orseña, D.ª Francisca Feijó, viuda de Rodríguez.

Notas municipales

D. Andrés Criado Blas pidió permiso a la Alcaldía para ejecutar obras en la casa número 2 de la Atocha Alta.

Solicitaron plaza en la cuadrilla municipal de limpieza Tomás Pan Naya y Juan Iglesias Santos, y la de maestro zapatero del Asilo municipal Ricardo López González.

En el Ayuntamiento se celebró ayer la subasta de las obras de construcción del nuevo lavadero público que ha de construirse en la carretera de la Torre, a inmediaciones del Parque de San Amaro.

El tipo fijado para la subasta era el de 12.781 pesetas.

Se presentaron seis pliegos optando a ella, y se adjudicó al suscriptor por D. Francisco Silva, que se comprometió a hacer la obra en 11.500 pesetas, ó sea con una rebaja de 1.281.

Se reunió ayer en el Ayuntamiento la Comisión municipal de obras y acordó pasar a informe del Inspector municipal de Sanidad los proyectos de construcción de un nuevo cementerio y una plaza de abastos.

De ellos se dará cuenta en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento.

Los mendigos de Madrid

Expulsados de la Corte con motivo de la recogida que viene efectuando el gobierno civil de aquella provincia, llegaron ayer a la Coruña once mendigos de los que allí se dedicaban a pedir limosna.

Figura entre ellos un matrimonio con cinco hijos.

En el trayecto desde Madrid se quedaron nueve que se dirigen también a esta capital.

Venían todos allos consignados al gobernador civil como oriundos de esta provincia, pero el tomarlos la filiación a los once que aquí findieron viaje y revisarles los documentos, se vió que ninguno de ellos pertenece a la Coruña. Son unos de la provincia de Segovia y otros de la de Madrid.

En vista de esto mañana serán reexpedidos al gobernador civil de la Corte los once mendigos, para lo cual facilitará billetes gratuitos la Compañía del Norte.

EL BANCO DE ESPAÑA

La Sucursal de la Coruña

Los accionistas del Banco de España en esta ciudad han celebrado el pasado domingo la junta general reglamentaria y en ella se leyó el informe resumen de las operaciones verificadas durante el año último.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída y de ella y de los datos numéricos que comprende resulta que la Sucursal de la Coruña sigue siendo la primera entre todas las de Galicia, no sólo por la importancia de las operaciones que en ella se realizan sino por la cuantía de las utilidades líquidas que produce.

En el año último esos beneficios han sufrido una disminución de 65.000 pesetas comparados con los obtenidos en 1909, a pesar de lo cual la ganancia líquida en 1910 se ha elevado a la respetable suma de 302.000 pesetas. Débese la baja, en parte, a la mayor cantidad que alcanzaron los gastos por el aumento habido en el personal, al mayor alquiler de la casa y a la cancelación de algunas operaciones de importancia por liquidación de negocios.

El resumen de las operaciones durante el año último arroja los siguientes resultados: Los descuentos sobre la plaza importaron diez millones de pesetas y experimentaron una baja de cuatro millones y medio con relación al año anterior.

También han sufrido una pequeña disminución los descuentos sobre otras plazas, que ascendieron a millón y medio.

Las negociaciones de efectos sobre pueblos ofrecen un total de un millón y representan una baja de 860.000 pesetas, comparadas con las del año 1909.

Concediéronse préstamos con garantía de valores por 235.340 pesetas, y se abrieron cuentas corrientes con garantía y crédito por valor de cinco millones y medio. En estas últimas cuentas hubo un aumento de cerca de dos millones.

Los créditos con garantía personal ascendieron a doce millones, significando un aumento de 660.000 pesetas sobre los concedidos en 1909, y los giros expedidos importaron 731.000 pesetas.

Han experimentado una baja de cuatro millones y medio las cuentas corrientes, que en el año último estuvieron representadas por un movimiento total de 187 millones y medio.

Las cuentas corrientes de oro, que en 1909 importaban 220.000 pesetas, quedaron reducidas en 1910 a 39.500.

Se constituyeron y devolvieron 325 depósitos de efectivo por valor de un millón de pesetas.

La caja tuvo un movimiento total de efectivo de 355 millones, dos más que en 1909.

Existían en fin de 1909 5.235 acciones que se elevaron en 1910 a 5.588, pertenecientes a 409 interesados.

Durante el año que acaba de terminar se han remitido a Madrid billetes indites por valor de 2.813.000 pesetas.

NUESTRO BAILE

PROYECTO DE CONCURSO

Este año Momo acordó que los niños se metan en la cama a la hora de costumbre y en cambio reserva la noche del jueves de comadres, de antigüedad consagrada al esparcimiento infantil, para que la «Asociación de la Prensa» obsequie con un baile formal a las personas mayores que, ávidas de entregarse en brazos de Terpsicore, cuenten con buena salud en la familia y con las pesetas suficientes para la entrada y esparcimientos adjuntos.

Y esta agradable noticia va por ahí propagándose poco a poco y las gentes femeninas ya se preocupan de tal ó cual puntilla de Camariñas ó de tal ó cual vara de raso de algodón Liberty con velo de tarlatana; y los machos, con perdón, ó sea el sexo fuerte, ya se sienten suggestionados ante la idea de bailar con Fulanita porque tiene el pie pequeño y le está muy bien la falda amarrada por el corvejón, ó con Menganita porque tiene la dicha de ser poseedora de la mejilla izquierda de un lunar de esos de pelo que parte los corazones.

Los organizadores del festival devanarán los sesos estudiando la manera de darle atractivos y buscan por doquiera un ideal que poder realizar. Y a mí, modesto cantor del grelo y del arenque ahumado, han llegado ya solicitudes en este sentido y quieren extraerme a todo trance una iniciativa.

Venga, pues, enhorabuena mi opinión en este asunto. Entiendo que debe organizarse un concurso en el que se adjudiquen los siguientes premios:

1.º Copa de oro y quinientas pesetas a la máscara femenina que demuestre haber comido pavo durante cinco bailes consecutivos, siendo condición esencialísima que no baje de 25 años de edad. Este será el premio a la resignación, ó a la constancia, como se da a los carabineros.

2.º Copa de oro y otras quinientas pesetas a la máscara masculina que demuestre haber tenido una novia cinco años seguidos sin haberse subido al pescante ni haberle dado disgustos de mayor cuantía. Este premio se adjudicará a la pasión pura y al amor enquistado.

3.º Copa de plata y doscientas pesetas a la máscara que diga más tonterías durante el baile, y otra copa y otras tantas pesetas a la que diga menos. El Jurado declarará desierto este premio si acierta adjudicárselo a sí mismo.

4.º Copa de metal y cien pesetas a la pareja de novios que se pongan de *monas* con más perfección mientras dure el festival, y otro premio de la misma naturaleza a aquellos seres que habiendo sido novios y habiendo *rompido* hagan las paces en el transcurso del baile.

5.º Copa de café y media peseta a las máscaras que no reúnan las condiciones anteriores.

6.º Gran cruz del mérito militar a la mamá que no se duerma en las horas del esparcimiento de sus retoños. La cruz será del mérito naval si la señora pertenece al gremio de maraestres.

7.º Quinientas pesetas al que tome una borrachera y la disimule mejor.

Y 8.º Mil pesetas a quien demuestre haber matado un jabalí hembra en todo el mes anterior a la celebración de la fiesta. Al favorecido se le adjudicará además seis jamones de honor y de cerdo y una cesta de botellas de champagne de cualquiera de las viudas de Pommeret y Greno, Cluquet, etcétera, etc., sin excluir *La viuda alegre*.

Si se siguen mis instrucciones entiendo que el baile de la Asociación de la Prensa será un éxito franco.

PICADILLO.

EL FERROL

Matilde Allogue para el capitán de Infantería de Marías, D. Onofre Jónico. En breve trasladará su residencia a esa capital, con su familia, el médico mayor de la Armada, retirado, D. Bernardo Louzao.

EL CORRESPONSAL.

PESAS Y MEDIDAS

La contrastación

El gobernador civil ha dispuesto que se realice este año la comprobación periódica de las pesas, medidas e instrumentos de pesar en los ayuntamientos cabezas de partidos que a continuación se expresan, los días siguientes:

EL CLIMA

Observaciones meteorológicas

Table with 3 columns: SIETE MAÑANA, TRES TARDE, and various weather indicators like Barómetro, Termómetro, etc.

EL PUERTO

BARCOS ENTRADOS.—Vapor Antonio Velázquez, de Gijón, con carga general; pallebot Ortegual, de Ortigueira, y lancha de vela San José, de Ferrol, en lastre.

TRIBUNALES

Sumarios ingresados en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia el día 7 de Febrero de 1911.—Coruña: contra Manuel de la Fuente Santos, sobre amonestación; sobre estaña a María Suárez.—Ferrol: contra Juan Carragal López, sobre homicidio.—Idem: sobre estaña a María Casal.—Idem: sobre coacción a Ventura Díaz.

SENTENCIAS.—La Sala de lo civil dictó sentencia en el incidente de pobreza seguido en el Juzgado de Corcubión por María Baña Lema con Pedro Varela Villar y el abogado del Estado, confirmando la apelada, por la cual se declaró no haber lugar a que María Baña disfrutara de los beneficios de la defensa por pobre para litigar con Pedro Varela.

absolvió de ella a los demandados José Muñoz y consorts. Sin hacer expresa imposición de las costas de primera y segunda instancia.

Crónica local

Nuestro amigo y convencino el ilustrado doctor D. Roberto Novoa acaba de obtener un nuevo triunfo para unir a los muchos que lleva conquistados.

A las ocho de la mañana de ayer se hallaba en la Rua Ciega Jenaro Bustos, de 41 años, natural de Oviedo, con una borrachera formidable y profiriendo blasfemias a gritos, por lo cual fué detenido por un guardia urbano y pasó a la Prevención, donde durmió la mona.

Por haber celebrado un baile público sin obtener previamente el permiso para ello, multó el gobernador civil con 15 pesetas a Andrés Fernández Martínez, vecino de Doso, en Narón.

Ayer impuso el gobernador civil 10 pesetas de multa a Diego Naviera, vecino de Vilasantar, por usar armas prohibidas.

Ingresaron ayer en la cárcel Isabel Iglesias, Ignacio Matute Jiméñez, Rafael Gavaña Jiménez y Consolación Gavaña, y salieron en libertad Manuel García Freire y Rogelio García Miramontes.

Publica la Gaceta llegada ayer una Real orden desestimando una reclamación del Ayuntamiento de Capela que pretendía reducir a dos de niños y dos de niñas las nueve escuelas públicas que existen desde hace muchos años en aquel término municipal.

Trabajando ayer en la fábrica de conservas de D. Manuel Arredondo, en la Palloza, el operario Pedro Muñoz, se produjo en la mano derecha una lesión de la cual fué curado en la Casa de Socorro.

Dolores Cide insultó ayer tarde en la Avenida de Rubine a la joven Pura Teijido y la persiguió largo trecho diciéndole frases insolentes, hasta que intervino un guardia municipal y obligó a Dolores a cesar en la persecución y en los insultos.

Para la recaudación de las contribuciones en Arteijo se han señalado los días 18 al 21 del actual y en Cambre del 23 al 25.

Los propietarios de lecherías establecidas en esta capital tratan de conseguir de la Compañía del Norte que los trenes cortos de Betanzos amplíen su recorrido hasta Curtis para evitar los perjuicios que en esta época del año se les irrojan.

Hoy se dirigirá por conducto de la Cámara de Comercio a la Comisión popular que se halla en Madrid, para que entre los asuntos que allí ha de gestionar figure este que tanto interesa a la industria lechera de esta capital.

Los padres que tengan hijos próximos a sortear el 12 del actual, les será muy útil leer el anuncio que en 3.ª plana publicamos del Monte Beneficó de la Coruña, así como sus circulares, que romite gratuitamente.

PARA CURAR UN RESFRÍO EN UN DÍA. TOMA LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

A las señoras. Durante el presente mes se liquidan a precios extraordinariamente económicos, todas las existencias de CORSES, modelos del fin de año.

Gran Corsotería LA IMPERIAL. 43—REAL—13

Que lo sepan todos

La Comisaría general de Seguros ha aprobado la nueva póliza que La Mundial ha adoptado este año para el Seguro de Quintas, en la que se establecen las condiciones más ventajosas y equitativas para el público con cédulas hasta hoy, se suprime toda cláusula de rescisión para casos de grandes cupos extraordinarios y se fijan primas módicas que, a partir de 775 pesetas, garantizan en absoluto la retención del mozo asegurado.

C. López Rúa, NOTARIO.—Riego de Agua, 13 y 15, pral.

Médico, García Ramos, trasladó su Consultorio, Orzán, 30, 4.ª.—Do doce a una.—Aplicación sin dolor del 606.

Médico SELJO, Barrota, 23 y 25, segundo, izquierda.—Consulta: de doce a dos.

Cognac BARBIER es el mejor.

Vienda de H. Hervada, Real 14 Piedras para molinos.

Dr. Gutiérrez Moyano, Médico.—Consulta de tres a cinco.—Barrera, 23.

Telegramas

Prensa oficial

La Gaceta MADRID 7. Publica las disposiciones siguientes: Los decretos de Gracia y Justicia, ya conocidos. Anunciando el concurso para la provisión de plazas del profesorado.

El Diario de la Guerra Disponiendo que el día 2 de Marzo se concentren en las cajas de recluta los mozos comprendidos en el cupo del reemplazo de 1910, para el reparto del contingente del ejército.

De política MADRID 7. El toisón de oro Se han firmado los decretos concediendo el toisón de oro al duque de Tamames, al Sr. Grotzard, a los marqueses de la Torre y al de Tejada de Valdesera.

Consejo de ministros.—Almuerzo conmemorativo El Sr. Canalejas dijo que el próximo jueves habrá Consejo de ministros en Palacio, presidido por el rey.

Del Consejo de anoche Los ministros insisten en afirmar que el Consejo celebrado anoche no tuvo alcance político de ninguna clase.

Los liberales de Antequera El gobernador de Málaga comunica al Gobierno que los elementos liberales de Antequera celebraron anoche un banquete, en el que se acordó la unión de todos, constituyendo un partido único y reconociendo como jefe al Sr. Canalejas.

Concesión de cruces Hoy firmó el rey los decretos concediendo la gran cruz de Beneficencia al conde de Peñalver, al gobernador de Córdoba y a D. Javier Betegón.

Una cruz para el rey Hoy reunieron varios generales para tratar de hacer un obsequio al rey con motivo de cumplir el día 17 de Mayo 25 años y entrar por consiguiente en posesión de la cruz de San Hermenegildo, puesto que es militar desde que nació.

Una cruz para la reina Cristina Hoy firmó el rey un decreto del ministerio de la Gobernación concediendo la gran cruz de Beneficencia, blanca, a la reina Cristina, por sus señaladas obras benéficas.

Inspectores de emigración El Sr. Gasset ha nombrado dos inspectores de emigración para que salgan a recorrer las provincias con objeto de formar la estadística de la emigración.

Nuevo partido judicial Una numerosa comisión de Roquetas visitó hoy al ministro de la Gobernación para pedirle que interponga su influencia a fin de que sea en dicho pueblo donde se establezca el partido judicial que se crea en los nuevos presupuestos.

Las elecciones provinciales El conde de Romanones viene celebrando frecuentes conferencias con el Sr. Alonso Castrillo sobre las próximas elecciones provinciales.

El Debate Trata de la revolución de Méjico.

El Imparcial Ocupase de la división de las escalas que tiene en proyecto el general Aznar, defendiéndola.

Para los niños pobres

La reina Cristina irá uno de estos días al Escorial con el alcalde de Madrid Sr. Francos Rodríguez con objeto de elegir unos terrenos para la creación de una colonia veraniega para los niños pobres de Madrid.

La mendicidad en Madrid El alcalde y el gobernador de Madrid conferenciaron extensamente con el ministro de la Gobernación sobre los medios de seguir contentando la mendicidad.

Los impuestos del Ayuntamiento de Barcelona El alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Barcelona celebraron esta tarde una larga conferencia con el Sr. Alonso Castrillo acerca del informe emitido por el Consejo de Estado declarando ilegales los impuestos sobre las cloacas y luceras y disponiendo que el Municipio devuelva las cantidades cobradas por tal concepto.

Respecto a la real orden sobre el impuesto de la cal, dijo que ha satisfecho en general a la opinión por estar fundamentada en un espíritu muy imparcial.

La enfermedad de Costa

Telegrafían de Zaragoza diciendo que Costa se ha agravado considerablemente.

Se agrava el enfermo Su estado de postración es tal que le impide hablar. Suministráronse inyecciones de suero. Se ha presentado un ataque de uremia. El enfermo no toma alimentos; ni siquiera admite leche.

De Ceuta

Extranjeros sacando planos El explorador de Marruecos Pinto, conocido israelita, que acaba de llegar de Tetuán, dice que varios franceses y alemanes, disfrazados de moros y hablando el árabe, recorren las regiones limítrofes sacando planos, comprando terrenos y explorando los yacimientos existentes en los montes y en el subsuelo.

Entrega de un fugado Las autoridades de Gibraltar han entregado a las españolas a Deogracias Martín, fugado de Ceuta, donde cumplía una cadena perpetua por asesinato.

Resumen de la prensa

La Mañana Continúa publicando la serie de artículos ocupándose con elogio del rey, diciendo que no sólo se preocupa del ejército, sino de todas las manifestaciones de la cultura.

El Universo Aconseja a los católicos la unión y la obediencia a los obispos ante los peligros que amenazan a la religión.

El Liberal Publica una carta de un distinguido funcionario, dirigida al Sr. García Prieto, aconsejándole, en bien de nuestros intereses, el reconocimiento de la república portuguesa.

El País Se felicita de que los organismos provinciales intervengan directamente en la asamblea republicana, desconfiando de los compadrazgos del caciquismo.

El Debate Ocupase de la división de las escalas que tiene en proyecto el general Aznar, defendiéndola.

La Comisión de la Coruña

Cambio de impresiones.—Esperando a dos comisionados Esta mañana reunieron los comisionados para cambiar impresiones. Acordaron bajar mañana a la estación para esperar a los Sres. Ozores y Tejero, que completarán la Comisión.

De Zaragoza Colisión entre obreros.—La huelga de carreteros Los obreros huelguistas de la fábrica de harinas de D. Benigno Domingo, agredieron a los que fueron a sustituirlos, apaleándolos. Resultaron varios heridos. La huelga de carreteros está en vías de solución.

La visita del rey a Alicante

El «Giralda».—Las regatas.—Reparto de premios Fondeó en Alicante el yate Giralda, en el que se alojó el rey. También entró en aquel puerto el balandro Rob, del Club de regatas de Barcelona. También fondearon los torpederos Acebedo, Barceló y Ordóñez.

De Marina

Movimiento de personal Se han firmado las siguientes reales órdenes: Disponiendo que el alférez de navío D. Manuel Fernández pase agregado a la comandancia de Almería. Nombrando ayudante de Marina de Laredo al alférez de navío D. Juan A. del Rivero.

El monumento a la Virgen de la Roca Un festival para allegar recursos En el Teatro Real verificóse hoy el ensayo con orquesta del propósito La Virgen de la Roca. Mañana celebrárase el ensayo general.

Bibi-Tapin

NOVELA ESCRITA POR ERNESTO CAPENDU. La florista de los inocentes. No la conozco. ¡Ah! ¡Si supieras que bonita es! ¿Y ella te ama? ¡Caramba! No lo sé, pero lo espero, porque no me mira con malos ojos. Es la niña recogida en el mercado, ¿sabes? Y Espartaco contó a Cassebras la corta historia de la hermosa ostrera, historia que ya conocen nuestros lectores.

Y dejando a su amigo cerca de la calzada, Cassebras se deslizó entre la multitud hasta la florista. Por el camino, Cassebras había hilyanado el plan de la excusa que preparaba. Teniendo una moneda de dos sueldos en la mano, se prometía estar mucho rato escogiendo unas rosas, a fin de contemplar al idolo de su amigo, porque hasta entonces no había podido verla completamente.

Cuando Rosita perdió a su madre adoptiva estaba tan acostumbrada a aquella existencia nómada, que no pensó ni por un momento en dejar su habitación, menos que modesta. No estando nunca en su casa, no recibiendo jamás a nadie, Rosita no había sentido el deseo de amueblar su interior. Sólo cuando Cassebras y Espartaco la pidieron un día permiso para ir a hacerla una visita, fué cuando pensó en embellecer su cuarto. Compró un espejo, dos jarros de porcelana para ponerlos sobre la chimenea, una alfombra para colocarla delante y al pie de la cama, y cortinillas para adornarla.

ordinario del amor que inspira a otro que no sea el sér amado. En cuanto a Cassebras, iba arrastrado por la pendiente, obedeciendo a la pasión sin darse cuenta de lo que pasaba, sin notar el abismo que tenía abierto a sus pies. Un golpe fatal, hiréndole bruscamente, debía abrirle los ojos. Hasta entonces Espartaco había soñado en el matrimonio, pero Rosita nunca se había expresado con claridad respecto a este propósito. Contenta con su situación, no sentía prolongarla, sin reflexionar, en su inocente candidez, las consecuencias a que podía dar lugar.

Una mañana estaba sola; Espartaco y Cassebras trabajaban lejos. Rosita tuvo una quehrela con una pescadera, y ésta, furiosa, la gritó poniéndola el puño bajo las narices: —Anda, pimpollo, levantas el gallo por que tienes dos enamorados a tus órdenes. Es bonito lo que tú haces. Rosita se había quedado aterrada hasta el punto de no poder responder. Nunca había sospechado que se pudiese interpretar mal su conducta, porque sabía que aquella conducta era irreprochable. Al reproche de la pescadera, vecinos y vecinas se habían echado a reír, porque todos envidiaban a Rosita, y lo dicho por la pescadera estaba en todas las cabezas, sin salir a la boca, por respeto a los vigorosos puños de Cassebras. Cuando Espartaco volvió por la tarde, encontró a Rosita triste y pensativa. Cassebras no estaba allí. La hermosa ostrera recibió bastante mal a Espartaco; pero éste estaba demasiado enamorado para tener amor pro-

efectiva de la Comisión permanente que ha de constituirse en Madrid para convertir en realidad este proyecto.

De Portugal

Contra las procesiones.—Una manifestación. Con motivo de haber prohibido el gobernador de Lisboa que circulen por las calles las procesiones...

Información palatina

En la Casa de Campo. Los reyes pasearon esta mañana por la Casa de Campo. Durante largo rato patinaron en el lago.

Audiencias regias. D. Alfonso recibió en audiencia á varias personas, entre ellas el marqués de Cabriñana, el señor Francos Rodríguez, los duques de Zaragoza y de Tamames...

Despidiéndose. El embajador de Austria despidióse de la reina Cristina.

Una caecería. El rey pasó la tarde cazando en la Casa de Campo. Acompañáronle el príncipe de Battenberg, el duque de Baena, el marqués de Castelar y otros aristócratas.

Resultado de una caecería. Al anochecer regresaron de la caecería de la Casa de Campo el rey y sus acompañantes.

Militares ingleses. Esta mañana complementaron al rey el teniente general inglés Goidosen y el coronel Noel Korry.

Reclutas para Melilla. Los que corresponden á cada regimiento de esa región son los siguientes:

Los que corresponden á Galicia. El número de reclutas que dará Galicia para Melilla es el siguiente:

Los que corresponden á cada regimiento de esa región son los siguientes:

La cuestión Puente. El juez que entiende en el proceso seguido por la publicación de la carta atribuida al general Puente continúa instruyendo diligencias.

Noticias diversas. El robo frustrado en la Caja de Hacienda.

La división de Canarias. Comunican de Las Palmas que en las islas de Lanzarote y Fuerteventura reina gran entusiasmo con motivo de la asamblea provincial que allí se celebrará para tratar de la división de la provincia.

De Barcelona. Las víctimas del temporal. Según los datos oficiales recogidos por la Comandancia de Marina las barcas perdidas fueron once con 45 tripulantes.

Caballos envenenados. En las cuadras del contratista de carros D. Cipriano Calver murieron envenenados los mejores caballos que poseía.

Reparto de socorros. El comandante de Marina ha hecho un reparto de socorros entre las familias de los naufragos por cuenta del donativo enviado por el rey.

Funerales por las víctimas. El sábado se celebrarán solemnes funerales por las víctimas en la Catedral.

Rasgo de heroísmo. Comunican de Cambrils un curioso episodio registrado durante los últimos temporales.

Una lancha, impelida por el oleaje, estaba á punto de estrellarse contra unas rocas, con grave riesgo para sus tripulantes.

Uno de ellos, dando muestras de gran heroísmo, lanzóse al agua, amarrándose previamente una cuerda al brazo izquierdo.

Nadando desesperadamente pudo llegar á la costa, amarrando á un pino el extremo de la cuerda.

Sus compañeros pudieron llegar á tierra así como él.

dose á la cuerda y cuando ya todos se habían puesto en salvo vieron que al extremo de ella estaba el cadáver de su salvador, que había perecido de frío y cansancio.

Suceso comentado. Unos individuos que habían cuestionado en la Rambla con un camarero repitieron el alboroto en el establecimiento donde éste servía, maltratándole brutalmente.

También maltrataron al encargado, que había acudido en su auxilio.

Varios guardias les detuvieron, conduciéndolos á la Comisaría, pero allí les dejaron en libertad por haber alegado que eran militares.

Los agresores volvieron al establecimiento y reprodujeron el escándalo porque se negaron á servirles lo que pedían.

Retiráronse en vista de la aglomeración de gente y al poco rato volvieron vestidos de uniforme renovando el escándalo.

La prensa comenta vivamente este suceso.

De Valencia. El tiempo.—Cadáveres identificados. Ha vuelto á cubrirse el cielo, pero el mar permanece tranquilo.

Se ha logrado identificar otros dos cadáveres, procedentes del vapor Abanto, recogidos en la playa de Malvarrosa.

Resultaron ser de Manuel Abella y José Luis Obria.

El primero era natural de Muros (Coruña) y el segundo de Sanlúcar.

Una postulaeión. Los estudiantes recorrieron hoy las calles de Valencia, postulando en favor de las familias de las víctimas.

El capitán general cedió una banda de música.

La situación política. Afirmaciones de Canalejas.—No habrá crisis.—La actitud de Montero Ríos.

Hablando esta tarde con los periodistas, insistió el Sr. Canalejas en afirmar que sus infundios cuanto se dice sobre la próxima modificación ministerial.

Aseguró firmemente que el actual Gabinete se presentará al Parlamento, al reanudarse las sesiones, tal como se halla constituido.

No obstante afirmaciones tan autorizadas y tan rotundas, algunos conspicuos dicen que en el horizonte político existen nebulosidades que, de no desvanecerse, pueden quebrantar al Gabinete en plazo no lejano.

El Sr. Canalejas negó también que hayan surgido discrepancias con el Sr. Montero Ríos, respecto á las reformas de las leyes de la enseñanza y de asociaciones.

Los amigos del Sr. Montero Ríos afirman, por su parte, que éste jamás hipotecó su porvenir y que permanecerá reservado hasta el momento que considere oportuno definir su actitud.

Extranjero. El obispo católico de Gibraltar. Llegó á Gibraltar el primer obispo católico que va á aquella plaza.

Una comisión del clero y gran número de personas distinguidas fueron á saludarle á bordo del buque en que hizo el viaje, leyéndole un Mensaje de bienvenida.

Después desembarcó, dirigiéndose á la Catedral, donde los fieles le hicieron una entusiasta acogida.

La peste pulmonar. Sigue propagándose la peste pulmonar. En Tien Tsin se han registrado quince casos, todos ellos mortales.

Muerta por un automóvil. La conocida grabadora parisiense Mirman, hermana del director de la Asistencia Pública, fué atropellada por un automóvil, que le produjo gravísimas heridas.

Al ser trasladada al Hospital falleció.

SALÓN PARÍS. Hoy, miércoles, 8 de Febrero de 1911. Tres verdaderas atracciones de variedades.

PROGRAMA. Sección sencilla.—A las 6, la cupletista Bella Ninon. Gran atracción.

Sección triple.—A las 7, éxitos ruidosos de Bella Ninon, cupletista; Hermanas Silvanys, dúctistas, y Josefina Cola, bailarina.

Sección sencilla.—A las 8 y media, suceso extraordinario: Hermanas Silvanys, dúctistas.

Sección triple.—A las 10, sensacional novedad: Josefina Cola, bailarina.

Sección triple.—A las 11, Bella Ninon, Hermanas Silvanys y Josefina Cola.

En todas las secciones Sinfonía y Soberbio programa cinematográfico.

Precios: Sencillos, 0'50 y 0'20. Triple, 1 y 0'40. Espectáculo moral, culto y elegante.

PABELLÓN LINO. Compañía de zarzuela dirigida por el primer actor D. Salvador Orozco y el maestro concertador D. Teodoro Cristóbal.

Hoy, miércoles, 8 de Febrero de 1911. A las seis y media, sencilla, la graciosísima zarzuela El amo de la calle.

A las siete y media, sencilla, la hermosa opereta Bohemios.

A las diez, sencilla, la aplaudida opereta La princesa del dólar.

A las once, sencilla, la zarzuela picaresca El que paga descansa, gran éxito del Teatro Eslava de Madrid.

Precios: Butaca, 90 céntimos; delantera de anfiteatro, 40 idem; general, 35 idem; niños y militares sin graduación, 20 idem. Los impuestos á cargo de la empresa.

Se preparan nuevos estrenos para la presente semana.

Se admiten encargos para las funciones que se celebrarán en el Teatro Principal en honor de los marinos ingleses y para la vermouth del domingo.

NOTAS UTILES. Cultos. Las cofrades del Amor Hermoso y Corte de María deben hacer mañana la visita á la Virgen de los Remedios, en Santo Domingo.

IGLESIA DE SAN ANDRÉS.—Continúa, á las seis de la tarde, la novena á la Virgen de Lourdes.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Apolonia, San Alejandro, San Nicolás, San Donato y San Sabino.

Registro civil. Día 7.—Nacimientos: Dorotea Ripoll Llópiz, Andrés Fernández Ureña y Ramón Pérez Andradó.

Funciones: Santiago Milla Ramis, 6 meses (gastro enteritis); Tomasa García Galo, 79 años (mielitis); Antonio Casal, 63 años (lesión cardíaca); Andrea Vázquez Varela, 56 años (infección pútrida); Aurelio Bao García, 7 meses (bronco pneumonia); y Manuela Paradoela Barreiro, 77 años (debilidad senil).

Matrimonios: ninguno.

Catarros, Tos, Bronquitis, Tuberculosis,

Asma, etc., se curan maravillosamente con el Jarabe REY balsámico. Para asegurarse de su legitimidad exigir siempre el nombre Rey y la firma D. R. Sánchez.

Único punto de venta de todos los tan acreditados productos Rey Gran Farmacia Moderna CASTELAR, 18 y 20

Servicio de correos. Entradas: Correo de Santiago, 12 mañana; de Ferrol, 10'45 mañana; de Coruña, 11'45 mañana; mixto de Madrid, 10'33 mañana, y expres de Madrid, 6'39 tarde.

Salidas: Correo de Santiago, 12 mañana; de Ferrol, 2'30 tarde; de Coruña, 7'39 tarde; mixto para Madrid, 5'45 tarde, y expres para Madrid, 6'45 mañana.

Horas de servicio en la oficina: Lista, de 9'30 mañana á 12'30 tarde y de 4 á 5'15 tarde. Certificado, de 9'30 á 14 mañana y de 2'30 á 5'15 tarde.

Reclamaciones: De 10 á 12 mañana. Valores declarados: De 10 á 12 mañana y de 4 á 5 tarde.

Paquetes postales: De 10 á 12 mañana. Apartados: De-pués de terminadas las operaciones de elección y distribución de la correspondencia llegada en cada correo, se entregará éste durante 45 minutos terminando seguidamente este servicio.

Salidas de carteras: A las 8 de la mañana y á las 12'15 tarde. Recogida de buzones: A las 10'30 mañana, á las 4'2 de la tarde y á las 9 de la noche.

Nota: La correspondencia oficial y pública deberá depositarse, la primera á mano en la oficina, y la segunda en el buzón de la misma, lo más tarde diez minutos antes de la salida de los correos.

Impresos de EL NOROESTE. Anuncios. Subasta voluntaria. A voluntad de sus dueños se vende una casa y huerta amurallada, con árboles frutales y agua potable, sita en Montrove, Lians, cuya subasta tendrá lugar el día 14 del corriente y hora de once, en el despacho del Procurador D. Enrique Aranda, quien enterará del precio y condiciones.

Se vende una casa sita en el Portazgo, con huerta y árboles frutales y hermosas vistas. Darán razón: Panaderas, 27, bajo y plaza de Mañiñas, 6, pral.

CABALLOS COJOS. Curación rápida y segura de las Exostosis, ó Tumores huesosos, Corvezas, Formas, Esparavanes, Sobrehuesos, Esfuerzos, Molletas y Vejigones, etc., por el UNGÜENTO ROJO MERÉ.

LA GRAN BRETAÑA. (Nombre registrado) Real, 29, La Coruña. Camas de madera. A. PRECIOS DE FABRICA.

Se fabrican enrejados de alambre fuertes y sencillos, telas metálicas de todas clases, jergones, cetros, jaulas y demás artículos de alambre. Hay gran surtido de pájaros del país y extranjeros.

MARCOS PARA CUADROS. Molduras corrientes y de fantasía. Precioso y variado surtido en la Fábrica de Pulg.

Lechería Gallega. Leche fresca de las montañas de Curtis á todas horas.—Leche esterilizada y maternizada para la alimentación de los niños.

Tos de los niños. Catarros, Coquelucho, Tos Ferina y toda clase de Tos de los niños, se curan radicalmente con el anticatarral Roselló.—Farmacias y droguerías.

Laureano Martínez y Hermano Marina, 17 - bajo.—Corredores de Comercio y Agentes de Negocios.—Realizan cuantas operaciones se les confieren inherentes á ambas profesiones.

Habilitados de clases pasivas y tramitación de sus pensiones. Administradores de fincas. Compran Créditos de Ultramar ó se encargan de su cobro. Intervención de operaciones en el Banco de España.

ELECTROTECNIA. Diccionario en seis idiomas, español, etc. Con 4.000 grabados. Precio: 30 pesetas. De venta: Librería ZINCKE. CANTÓN GRANDE, 27.

Venta de fincas. A voluntad de sus dueños se vende la finca ubicada urbana sita en Puento Gaitera y comprendida desde el extremo izquierdo del puente hasta la casa núm. 9, frente al paso á nivel, y siguiendo por el muro de la fábrica de cajonería y sierra, á dar vuelta por la margen del río y salir al mismo puente de la Gaitera.

Dará razón y admite proposiciones para la venta de todas ó de alguna de dichas fincas D. Manuel de la Torre Figueroa, en el Cantón Pequeño núm. 44.

Almacenes de materiales de construcción y artículos de saneamiento. Cementos, cal hidráulica, cales, yeso, toja plana, ladrillo hueco, piedras de afilar, azulejos, cañerías, bañeros de hierro esmaltado, waterclosets, urinarios, losabos, bidets, etc.—Ventas por mayor y menor.—Amueblado y Hermano.—Estralla, 8 - La Coruña.

Galo García Baquero, Médico especialista en garganta, nariz y oídos.—Consulta: de 9 á 4.—Plaza de Orense, 7, segundo.

Carburo de Calcio. Para precios y cualidades especiales dirigirse con el representante.—Arturo Lacacl.—VIGO.

Ostras, á 60 céntimos docena.—Dársena, 17.

Instalaciones. Elplomero FÉLIX CUBAS, empleado que fué de la Tráida de Agtas, se encarga de hacer toda clase de instalaciones en hierro y plomo; coloca inodoros de todos los sistemas y cuartos de baño completo. Hace reparaciones á precios económicos, respondiendo de los trabajos que realiza.—Avisos: San Nicolás, 42, bajo.

Fábrica de CORBATAS. Se necesitan APRENDIZAS y COSTURERAS. Razón: Almacén de Sederías. 96 - REAL - 96.

LA MUNDIAL. Sociedad Anónima de Seguros. Jovellanos, 5 - MADRID - Apartado 397.

Seguros de Quintas. Sorteo de 1911. Prima: 775 pesetas. Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros. Salvador Peña, Zepatería, 15-2.º

Pablo I. Roura, Corredor de Comercio.—Cantón Grande, 16.—Teléfono 91. Compra y venta de Papel del Estado, toda clase de Títulos cotizados y valores locales.

Facilita las operaciones de préstamos, créditos y descuentos, interviniendo en las mismas en el Banco de España y demás Bancos de la plaza. Compra-venta, colocaciones y préstamos sobre fincas.

Dr. F. Paz Amado. Médico Odontólogo. Linsres Rivas, 9, pral.—La Coruña. Consulta de nueve á una y de tres á siete.

Quinta de 1911. CENTRO DE REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Establecido en Guadalajara, Horno de San Gil n.º 5, desde el año de 1880, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol.

PROPIETARIO, INDUSTRIAL Y RENTISTA. Autorizado por Real orden de 1.º de Diciembre de 1909. Desde el año de 1880 ha pagado por Redenciones de mozos asegurados Pesetas: 18.096.000.

Por 375 pesetas al contado ó 900 pagadas en dos plazos, serán redimidos los mozos que contraen durante la responsabilidad marcada en la ley. Para suscribirse, diríjanse al Centro y en La Coruña á los Sres. Hecce y Compañía, calle Real, 73. (Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros).

SE VENDEN varias fincas urbanas en esta población, que producen renta mensual de 50 á 500 pesetas.—OPERACIONES HIPOTECARIAS. Informará el Procurador, D. Ricardo S. Rodríguez.—Fama, 1.

Monte Benéfico. Centro asegurador de Quintas. Constituido por escritura pública ante el notario de la Coruña D. Manuel Salgado. Aprobado por Real orden del Ministerio de Fomento fecha 6 de Enero de 1910.

Dirección y Administración: calle Real número 3-La Coruña. Quinta de 1911. El MONTE BENÉFICO redime á metálico á los mozos próximos á sortear el 13 de Febrero, por la prima y gastos que se consiguen:

Prima nota. 800 pesetas. Derechos de inscripción, póliza y timbres del Estado. 34. Total pesetas. 834.

IMPORANTE.—Una vez declarados soldados y comprendidos en el cupo anual los asegurados de este Centro, la Dirección depositará en la Delegación de Hacienda de la Coruña las 4.500 pesetas para su liberación. A los excedentes de cupo que fueren llamados á filas, á cubrir bajas naturales ú ordinarias en el tiempo y condiciones que determina el art. 470 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, serán también liberados.

Se envían gratis circulares. Es conveniente su lectura. Autorizado este anuncio por la Comisaría general de Seguros, fecha 8 de Enero de 1910.

Ingeniería y Material Industrial. Antonio López (S. en C.)—Gijón. Oficinas técnicas, Agencia industrial y Grandes almacenes de maquinaria en general.

Máquinas y calderas de vapor, máquinas y herramientas para los molinos y labrer madora. Estudios é instalaciones completas de serrerías, molinos por piedras y cilindros, turbinas hidráulicas, aparatos de desmenu y perforaciones. Planos y presupuestos gratis. Dirigir las preguntas á nuestros agentes.

Sres. López y Novoa. Payo Gómez, 6 - Coruña.

TOS TOS TOS. Curación rápida y radical de todas las enfermedades del pecho (tuberculosis, catarros, bronquitis, etc., etc), se obtiene tomando el Jarabe Yer al Narcil, por crónicas y rebeldes que estas sean. DE VENTA. Farmacia Central, San Andrés 119, y Farmacia Europea, Real 55.—Al por mayor: Droguería Central, de EMILIO REY SAN-CHEZ, La Coruña.

